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OPINIÃOCURTAS

O DESAFIO DO MAGISTÉRIO NÃO SE LIMITA ÀS ESCOLAS
TIO FLÁVIO*

Subindo ao palco, o anfitrião daquele evento falou boni-
to. Disse coisas nas quais ele de fato acredita, mas que
precisam de uma certa atenção, já que de tanto serem di-
tas, acabam colocando a educação e os professores numa
gavetinha linda, mas limitada e até mesmo equivocada.

Ao discursar para professores, ele disse que aquela era
mais que uma profissão, era uma missão, e que os educa-
dores fazem sempre o seu melhor, dentro e fora de sala de
aula, no que diz respeito ao exercício de suas atividades,
por acreditarem naquelas crianças e adolescentes, alunos
das escolas do município, independente do salário que lhes
é pago. Admitiu que o salário dos professores é baixo, prin-
cipalmente os das séries iniciais, mas deixou no ar que o
“amor pela profissão supera qualquer obstáculo”.

A defesa de que o magistério é uma missão é interes-
sante, pois ressalta a sua importância na evolução das
pessoas como indivíduos e de todos nós juntos, como co-
munidade. Mas pode ser perigosa, uma vez que pode levar
governos e legisladores a entenderem que não há o que e
nem porquê investir em estrutura física das instituições
educacionais, formação continuada de professores, remu-
neração, condições dignas de trabalho, qualidade de vida
no trabalho e, também, segurança durante e após a vida
acadêmica.

Não é salutar ficar dizendo que o amor vence as dificul-
dades de uma má remuneração, pois sabemos que o pri-
meiro tópico não deve excluir o segundo. Eu já vi situações
– e elas existem aos montes - em que o dinheiro do profes-
sor é usado para a compra de material para a sala de aula
funcionar e isso não deve ser romantizado. Esse mesmo
dinheiro que é de direito de quem o recebe e que pode
fazer muita falta para quem trabalha e precisa dele.

Que a gente siga a nossa missão de educadores, mas
que possamos ter condições de fazer aquilo que tanto sa-
bemos, que é ensinar, mas também promover o relaciona-
mento saudável, ajudar as pessoas a desenvolverem a
empatia, estímulo para a melhor convivência comunitária,
valorização da vida e por aí vai.

Não estamos aqui para substituir a família, mas para
atuar no desenvolvimento intelectual e cognitivo dos alu-
nos, sem deixar de lidar com questões humanas, que são
reforçadas nas escolas, aprendidas no núcleo primário que
é a família.

Porém, há casos em que a família nem é presente e,
até nesses, o professor não assume a condição de pai ou
mãe, mas segue sendo uma referência para um aluno, que

CONCESSÃO DE TÍTULOS
Está em pauta para ser apreciado em pri-

meira votação na sessão de segunda-feira (16)
pela Câmara Municipal de São Sebastião do
Paraíso, projeto de resolução que dispõe so-
bre alteração que disciplina a concessão de
títulos beneméritos, honoríficos e da Ordem do
Mérito Municipal. Referido projeto começou tra-
mitar semana passada. Escorado pela assina-
tura de nove dos dez vereadores (apenas
Pedro Delfante não assinou), foi encaminhado
para análise de comissão pertinente, e já está
de volta a plenário para primeira votação, qui-
çá, também a segunda.

ARQUIVADO
Por falar em parecer das comissões, proje-

to de lei que autoriza o Poder Executivo criar o
benefício de auxílio aluguel destinado à mu-
lheres em situação de violência doméstica e
familiar no município de São Sebastião do
Paraíso, foi considerado inconstitucional pela
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação,
que decidiu pelo seu arquivamento. O projeto
tem autoria conjunta de Cidinha Cerize e Sér-
gio Aparecido (Serginho).

DOCUMENTAÇÃO
A juíza de direito Elisandra Alice dos Santos

Camilo, da 2.ª Vara Cível da comarca, deter-
minou a suspensão imediata das obras de pa-
vimentação da estrada que liga trecho a partir
da rodovia BR 265 ao distrito de Guardinha,
em ação proposta pela empresa Cetenge En-
genharia Ltda que disputou e perdeu o certa-
me para a CTC. O Ministério Público solicitou
diligências para averiguar documentação da
CTC junto à Junta Comercial de Minas Gerais,
INSS, Tribunal de Contas e município de La-
goa Santa.

CONFIANTE
Ao Jornal do Sudoeste o prefeito Marcelo

Morais afirmou que toda documentação que
comprova a regularidade da empresa CTC já
foi protocolada. A obra está paralisada, segun-
do o prefeito “por uma pausa nas operações
da usina em Muzambinho, responsável pela
produção de massa asfáltica. Faltam em torno
de 800 metros para o asfaltamento ser conclu-
ído. “O município e os cidadãos não devem
ser penalizados pela não conclusão da estra-
da. Temos confiança no processo e documen-
tação apresentada”, disse.

ANÁLISE
A Procuradoria-Geral do município ao ma-

nifestar-se esclarece não se opor à continui-
dade das investigações sobre possíveis irre-
gularidades da empresa CTC, e ressalta que
se comprovadas o município tomará medidas
administrativas cabíveis. Solicitou que o Minis-
tério Público analise novos documentos apre-
sentados e permita a continuidade das obras.

COPASA
A convite do vereador Juliano Carlos, o Biju,

o gerente regional da Copasa em São Sebas-
tião do Paraíso, Sérgio Luís Resende utilizará
da tribuna-livre da Câmara para falar sobre a
construção da elevatória a ser construída por
aquela estatal para atender ao Jardim
Diamantina e bairros adjacentes, onde o pre-
cioso líquido tem faltado, e gerado constantes
reclamações.

FEITO MILAGRE
Por oportuno, poderia lhe ser perguntado ao

gerente regional quais os planos da Copasa a
curto, médio e longo prazos para o abasteci-
mento de Paraíso, que cresceu, e já anuncia-
dos novos loteamentos, além dos que estão
em andamento. E como se sabe, o volume do
Rio Santana é pequeno, e tem sido considera-
do até verdadeiro milagre, suas águas conse-
guirem abastecer a cidade.

MEMÓRIA PARAISENSE
Há sete anos (14/09/2016) falecia a Profes-

sora, Jornalista, Escritora e Acadêmica
Antonieta Símaro Morato Campos (nascida em
Brodowski em 1919). Politizada, participou ati-
vamente de campanhas de seu esposo, Ge-
raldo Borges Campos (Peba), barbeiro e líder
trabalhista. Foi a primeira mulher a concorrer
à Prefeitura de São Sebastião do Paraíso.
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F A L E C I M E N T O S

neste caso pode ser de fundamental importância, já que
vem de uma família ausente ou desestruturada, sendo po-
bre ou rica, pois não é a quantidade de recurso financeiro
que define isso, mas a qualidade das relações.

Se de um lado hoje podemos comemorar, pois a educa-
ção trabalha silenciosa salvando vidas, como disse o can-
tor Emicida, afirmando que “uma professora salvou minha
vida” e sendo ainda mais enfático: “Uma professora me ti-
rou do esgoto”. Por outro lado vivemos momentos em que
a ausência de investimentos em educação e de seriedade
em encarar o assunto, somadas a diversos outros fatores,
trazem um adoecimento de crianças e jovens e uma
neutralização do que o professor consegue de fato realizar.

Penso que a solidão, a busca por aceitação, a co-
brança do ser “bem-sucedido” - equivocadamente sendo
entendida como aquele que tem seguidores, likes, dinhei-
ro, fama -, a fragilidade de vínculos familiares e a falta
de entendimento de uma nova geração, que a todo mo-
mento é comparada com as anteriores, criando lacunas
imensas nos relacionamentos intergeracionais, constro-
em um desafio imenso não só para as escolas, mas para
toda a sociedade, afinal, o indivíduo não é fruto só das
salas de aula.

Que o Dia dos Professores deste ano sirva de reflexão,
mas não só para a classe do magistério, que obviamente
também precisa se repensar, olhar para si, entender as
mudanças de cenários e de tempo, perceber a influência
de fatores externos, como a tecnologia e a cultura.

No entanto, precisamos que os pais também pensem o
seu papel, entendam o que lhes cabe; que governos admi-
tam seus erros, sua negligência e, em se entendendo des-
ta forma, busque um ajuste na conduta; que a sociedade
não se omita, não “lave as mãos”, transferindo para o po-
der público ou para as escolas aquilo que cabe a ela; que a
mídia, um poder importante, perceba que ela também é
fundamental para a disseminação do que há de melhor na
sociedade e não só um viés sensacionalista e fatalístico;
que os legisladores entendam a educação como uma teia,
em que qualquer sensível toque num ponto afeta a diver-
sos outros pontos interdependentes.

E que cada um de nós respeite a educação, incentivan-
do como podemos a construção de uma sociedade que se
entenda como tal. Aos professores deste país, o meu total
respeito e admiração. 

Tio Flávio Palestrante, professor e criador
do movimento voluntário Tio Flávio Cultural.

(Fonte: Hoje em Dia 13/10/2023)

12 DE OUTUBRO
Foi a Protetora eleita, escolhida

Brasil, Nossa Senhora Aparecida
Foi designado Feriado Nacional
Dia formalizado por Lei Federal!

Também é o Dia da Criança
Projeto de toda a esperança
Deseje que seu pequenino
Cumpra sua meta, destino!

Sorria para criança interior
Aquela que sente em você
Transformando em amor
No mundo que ainda crê!

Neste, e nos dias que virão
Independente da fé, religião
Curve-se em humilde oração
Pela paz do mundo e união!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Consternada com o seu falecimento
ocorrido no dia 9 deste mês, agradece ma-
nifestações de apreço, mensagens de con-
forto recebidas. Em especial agradece à
Ampara por seu atendimento pessoal do-
miciliar (médicos e enfermeiros).

Convida para a Missa de 7.º Dia a ser
celebrada neste domingo (15/10) às 18
horas na Igreja Matriz de N. S. da Abadia.

MARILDA RODRIGUES
DA SILVA E IRMÃOS

A Família de

SEBASTIANA DE
OLIVEIRA SILVA

@geraldocampetti

A intersecção entre saúde e
espiritualidade é um tema de pro-
funda relevância e complexidade,
abordado de maneira singular
pelo Espiritismo. Para compreen-
dê-lo de maneira integral, é ne-
cessário explorar os conceitos
subjacentes a ambos. A saúde, em
seu sentido mais amplo, não se
limita apenas à ausência de doen-
ças físicas, mas também incorpo-
ra o bem-estar emocional, psíqui-
co e espiritual. Já a espiritualidade
refere-se à busca de significado e
-propósito na vida, muitas vezes
associada a crenças religiosas,
mas não se limitando a elas. Ela
envolve uma conexão profunda
do indivíduo consigo mesmo,
com os outros e com o universo.

Os preceitos de saúde estão
intrinsecamente ligados à espiri-
tualidade, pois muitas tradições
espirituais enfatizam a importân-
cia da moderação, alimentação
saudável, atividade física e auto-
cuidado como formas de preser-
var o corpo como um templo sa-
grado. No entanto, a saúde vai
além do corpo físico e abrange as
dimensões emocional, psíquica e
espiritual. O equilíbrio nessas di-
mensões é essencial para uma
vida plena e saudável.

Ações que promovem o bem
e o equilíbrio orgânico, emocio-
nal, psíquico e espiritual são fun-
damentais para a saúde integral.
Práticas como a meditação, a yoga
e a oração podem fortalecer a co-
nexão com o eu interior, promo-
vendo a harmonia e a tranqui-
lidade emocional. Além disso, a
busca pelo autoconhecimento e
pelo desenvolvimento espiritual
pode levar a uma compreensão
mais profunda do propósito de
vida e da interconexão de todas
as coisas.

O Espiritismo, como uma fi-
losofia que aborda a espiritua-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
SAÚDE E ESPIRITUALIDADE

lidade de maneira racional e ci-
entífica, tem desempenhado um
papel significativo na busca pela
saúde integral. Uma das contri-
buições notáveis do Espiritismo
é a ênfase nas relações harmoni-
osas entre os seres humanos como
fonte de equilíbrio e paz. A com-
preensão de que somos todos es-
píritos em evolução, atravessan-
do diferentes experiências de
vida, promove a empatia e a soli-
dariedade entre as pessoas. Essa
visão encoraja a busca por relaci-
onamentos saudáveis, baseados
no respeito mútuo e na compre-
ensão, fortalecendo as dimensões
emocional e social da saúde.

Além disso, o Espiritismo
prega a prática do bem como o
roteiro mais adequado para ser-
mos felizes. A ideia de que nos-
sas ações repercutem não apenas
nesta vida, mas também em vidas
futuras, incentiva a prática do al-
truísmo e da caridade como ca-
minhos para o crescimento espi-
ritual. Quando nos dedicamos ao
serviço em benefício do outro,
encontramos um propósito mais
elevado, que contribui para nos-
sa saúde espiritual. Dessa forma,
o Espiritismo nos lembra que a
busca pela saúde integral não
deve ser egocêntrica, mas sim
uma jornada que envolve a
harmonização de nossas relações
com o próximo e a prática do bem
como o verdadeiro caminho para
a felicidade duradoura.

Em síntese, a saúde integral,
à luz do Espiritismo, não se limi-
ta a cuidar do corpo e da mente,
mas estende-se a um profundo
senso de solidariedade e frater-
nidade com todos os seres da Na-
tureza. O amparo dos amigos es-
pirituais não nos faltará. Acredi-
temos, confiemos e trabalhemos
para um futuro melhor.

GERALDO CAMPETTI
(Fonte: Portal da Federação Espírita

Brasileira (FEB) febnet.org.br)

07/10 - Maria Madalena Migueloti Silva, 73 anos
07/10 - Giovanno Batista Lemos, 44 anos
07/10 - Ana Maria da Silveira, 65 anos
08/10 - Laura Paim Dimas, 65 anos
09/10 - Sebastiana de Oliveira, 85 anos
09/10 - Elias Ferreira dos Santos, 22 anos
10/10 - Claudete Bonfim, 74 anos
11/10 - Eduardo Lourenço Ferreira, 69 anos
11/10 - Francisco Salvador Marcelino, 77 anos
12/10 - Helena de Castro Silva, 84 anos
12/10 - Laurentina de Souza Santos, 80 anos
12/10 - Maria Vanda de Souza Silva, 73 anos
12/10 - Maria Angêlica Zumerli, 66 anos
13/10 - Rosalina Simões, 73 anos
13/10 - Valter Bispo de Morais, 74 anos
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) e a em-
presa UP Vendas fecharam
parceria para o lançamento do
cartão ACISSP Pay, uma pla-
taforma que oferecerá moda-
lidade de crédito aos funcio-
nários de empresas associa-
das, consignado à folha de
pagamento e limitado a 30%
do salário do colaborador. O
lançamento deverá acontecer
no mês de novembro.

A ideia do projeto é que
todas as empresas associadas
possam ter acesso à solução,
tanto oferecendo um benefício
aos seus funcionários quanto
credenciando seu estabeleci-
mento para receber o cartão
como forma de recebimento.
Isso possibilita que parte do
dinheiro que hoje é recebido
pelos trabalhadores da cidade
possa permanecer em circula-
ção em nosso município.

A UP Vendas é uma empre-
sa instalada em São Sebastião
do Paraíso, que tem uma pla-
taforma eletrônica que ofere-
ce, dentre outros serviços, so-
luções de pagamento através
de links ou maquininhas físi-
cas, cartão de funcionários,
operações aponte e pague, ca-

Associação Comercial firma parceria
com UP VENDAS e lança o ACISSP PAY

Nova modalidade de solução de meio de pagamento tem a proposta de manter os recursos financeiros circulando
entre os associados de Paraíso que aderirem ao sistema. Taxa atrativa, bem abaixo do mercado, é um dos diferenciais.

dastro e contas digitais, além
de fazer a análise de crédito.

Ele pode ser baixado em
smartphones através de seu
aplicativo que pode incentivar
o aumento de vendas através
de um meio seguro de recebi-
mento a partir de compartilha-
mento de links.

Segundo o acordo, a em-
presa UP Vendas irá fazer
todo o processo de implanta-
ção, com apresentação do pro-
jeto aos associados ACISSP e
visita aos empresários para
apresentar as vantagens.

O ACISSP Pay será um
cartão pré-pago vinculado aos
vencimentos mensais do fun-
cionário das empresas locais,
com o abatimento do valor
utilizado de eu limite direto na
folha de pagamento.

Para a operacionalização
do sistema, a UP Vendas
disponibiliza um sistema de
controle para os departamen-
tos de Recursos Humanos das
empresas aderentes e um sis-
tema de controle do usuário
do cartão, que terá em tempo
real as informações de limite
disponível, valor utilizado e
demais informações de con-
trole de sua fatura.

A taxa a ser praticada na
concessão desse crédito será

bem abaixo do que hoje pra-
ticam as operadoras de cartão
na modalidade, sendo até 50%
mais barato. Essa é uma for-
ma de ser atrativa para os co-
merciantes que optarem em
adotar a solução de pagamen-
to disponibilizada pela asso-
ciação em parceria com a UP
Vendas.

A próxima etapa será o

lançamento do cartão ACISSP
Pay, que deverá acontecer no
próximo mês de novembro,
onde a operacionalização da
ferramenta, os painéis de con-
trole, prazos de repasses e de-
mais informações referentes à
modalidade de pagamento se-
rão apresentadas.

“Uma das grandes recla-
mações que recebemos fre-

quentemente na associação é
com relação aos consumido-
res locais, que buscam outros
centros para fazerem suas
compras. Com o ACISSP Pay,
que estamos implantando em
parceria com a UP Vendas,
solucionamos essa questão,
pois parte dos salários dos
funcionários das empresas
locais poderá circular em nos-

so comércio, além de ter uma
taxa muito abaixo do que hoje
é praticada no modelo em ge-
ral”, destacou o presidente da
ACISSP, Dr. Matheus Colom-
baroli.

Os associados interessa-
dos em conhecer a solução
podem entrar em contato com
a ACISSP.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

A ACISSP Mulher, Câmara
Setorial da associação para o
empreendedorismo feminino,
realiza na próxima terça-feira,
dia 17 de outubro às 19h, o seu
encontro mensal. O tema da reu-
nião, que acontece na sede da
associação, será saúde mental e
empreendedorismo feminino e
será apresentado pela Psicólo-
ga da Unimed, Tatiane Soares.

O tema foi escolhido por
ser comemorado no dia 10 de
outubro o Dia Mundial da Saú-
de Mental, que foi instituído
em 1992 pela World Federa-
tion of Mental He-alth. Desde
então, tem sido observado to-
dos os anos com o objetivo de
sensibilizar as pessoas sobre

ACISSP Mulher realiza reunião
mensal e palestra sobre Saúde Mental

Evento é gratuito e acontece na terça-feira, dia 17 de outubro, às 19h, na sede da associação e contará
com a presença da psicóloga Tatiane Soares que falará também sobre empreendedorismo feminino

agendas críticas de saúde men-
tal através da colaboração com
vários parceiros para tomar
medidas e criar mudanças du-
radouras.

Segundo a Organização das
Nações Unidas, uma em cada
oito pessoas em nível mundial
vive com problemas de saúde
mental, o que pode afetar a saú-
de física, o bem-estar, a forma
como se relaciona com os ou-
tros e os meios de subsistência.
Atualmente, um número cres-
cente de adolescentes e jovens
faz parte desse grupo.

Além disso, é comum no
meio empresarial as pessoas
assumirem muitos compromis-
sos e obrigações, sem contar

com as preocupações diárias de
um empreendedor com o dia a
dia da sua empresa, por isso o
tema busca levar a reflexão
com o cuidado do bem estar
mental e emocional às associ-
adas e promover o debate da
necessidade de se observar esse
importante aspecto.

“Nosso objetivo é trocar in-
formações, capacitar e auxiliar
nossas associadas em suas ati-
vidades empreendedoras. Sobre
o tema desse mês sabemos que
a saúde mental é um item fun-

damental a ser trabalhado nes-
se cenário atual. A ideia é pro-
mover a conversa, a reflexão e
o diálogo a respeito dos papéis
que a mulher já desempenha o
papel de cuidar das pessoas e a
empreendedora desempenha
vários papéis: de cuidar das pes-
soas do negócio, dos clientes,
colaboradores, dos parceiros de
negócios, além do cuidado com
os familiares, enfim, a proposta
é cuidar de quem cuida das pes-
soas. É um olhar de auto cuida-
do.”, concluiu a Presidente da

ACISSP Mulher, Erica Dias
Garcia.

A reunião da ACISSP Mu-
lher acontece na terça-feira, dia
17 de outubro, às 19h na sede
da Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de Ser-
viços de São Sebastião do Pa-
raíso. Para participar as interes-
sadas podem fazer a inscrição
através do site www.acissp.
com.br

ACISSP MULHER
A ACISSP Mulher reúne

empresárias locais com o ob-

jetivo de fortalecer o empre-
endedorismo feminino e au-
mentar a sua participação nos
movimentos econômicos e so-
ciais da cidade.

A Câmara foi criada em
2021 para aproximar as mu-
lheres empresárias, empreen-
dedoras e executivas do dia a
dia da ACISSP e dos projetos
que envolvam diretamente o
ambiente empresarial em que
estão inseri-das.

É formada por empreende-
doras associadas à ACISSP ou
profissionais liberais, presta-
doras de serviços e produtoras
rurais que também sejam vincu-
ladas à entidade. Busca unir es-
sas mulheres com espírito
associativista para auxiliar no
desenvolvimento de projetos e
ações que sejam de interesse
comum.

A ACISSP Mulher integra o
grupo de empreendedoras mi-
neiras através da Federa-minas
Mulher, bem com as empresá-
rias de todo o Brasil participan-
tes do Conselho Nacional da
Mulher Empresária e tem por
objetivo ainda integrar as par-
ticipantes nas diversas ativida-
des de análise, estudos, pesqui-
sas, treinamentos e debates
com foco no desenvolvimento
sócio econômico do grupo e de
toda comunidade local, além de
incentivar a participação ativa
das discussões da cidade.

Ao longo dos seus dois
anos de atividades grupo tem
realizado encontros periódi-
cos e já organizou eventos,
palestras, comemorações e
campanhas que pudessem en-
volver todas as participantes,
mas, especialmente, oportuni-
zar o contato com esse con-
teúdo à todas as pessoas inte-
ressadas.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Equipe ACISSP e UP Vendas- lançamento oficial deverá ocorrer em novembro

Divulgação
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Prezados Senhores Condôminos,
Na qualidade de Síndico, cumprindo o que determina a Lei

em vigor e a nossa Convenção Condominial, sirvo-me da
presente, para convocar V.S. a participar da Assembleia Geral
Extraordinária (AGE), para tratar dos assuntos elencados na
Ordem do dia, conforme abaixo, sendo que ocorrerá no dia 15
DE OUTUBRO DE 2023 (domingo) às 8:30 hs, em primeira
chamada, e às 9:00 horas, em segunda chamada, no endereço
a seguir descrito:

ENDEREÇO: Galpão junto à Fábrica de Tubos, localizado
na rotatória da Rua A com a Rua D, sem número, no
Condomínio Cachoeira, São Sebastião do Paraíso (MG).

Terá direito a 1 (um) voto, por lote, todo proprietário(a), que
poderá ser representando por seu cônjuge (desde que não seja
co-proprietário), filho(a) ou procurador, desde que apresente: (1)
documento de identificação; (2) esteja adimplente com as taxas
condominiais (Art. 1335, inciso III, do Código Civil-Lei 10406/
02); (3) apresente procuração com poderes específicos (modelo
anexo).

De acordo com a Cláusula Oitava, Parágrafo Quarto da
Convenção Condominial do Condomínio Cachoeira, é facultado
aos condôminos, que não puderem comparecer às Assembleias
Gerais, o direito de representação, por meio de mandatos
(procurações) com poderes especiais (modelo anexo), limitando
cada mandatário (procurador) a representar, no máximo, 3 (três)
mandantes (condôminos).

As assinaturas dos mandantes (condôminos) deverão ter firma
reconhecida em cartório, conforme preceitua o art. 654, §2º, do
Código Civil.

ORDEM DO DIA – ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRADORDINÁRIA

Assunto (1): Segurança
Assunto (2): Abastecimento de Água
De antemão, a administração agradece, ressaltando a

importância da participação de cada um neste processo e se
coloca disposição para esclarecimento de quaisquer dúvidas que
se façam necessário. Cordialmente São Sebastião do Paraíso
(MG), 27 de setembro de 2023.

A abertura de empresas em
todo o estado de Minas Gerais
alcançou em setembro um vo-
lume total de 6.861 novos regis-
tros, o que representa 0,93% a
mais que no mesmo mês do ano
passado (6.798). No acumulado
do ano, já são 65.717 novas
firmas constituídas em Minas
Gerais, o que representa 8,74%
a mais que no mesmo perío-
do do ano passado (60.433). Foi
o sétimo mês seguido no esta-
do, neste ano, com números
positivos tanto em relação ao
mês como no volume acumula-
do no ano. 

Os dados foram extraídos do
balanço de registros mercantis
da Junta Comercial de Minas
Gerais (Jucemg), divulgado nes-
ta quarta-feira (11/10). A
autarquia é responsável pelos
registros mercantis como aber-
tura, alterações e encerramentos
de empresas no estado. 

“O balanço da Jucemg se
tornou um verdadeiro termôme-
tro para medir a confiança
do empreendedor mineiro.
Quando o balanço traz um sal-
do positivo, com mais empresas

Minas Gerais mantém saldo positivo de
abertura de empresas em setembro

Pelo sétimo mês seguido, número de constituições
empresariais supera o volume de baixas no estado

abrindo que fechando, só pode-
mos comemorar. É um claro si-
nal de que, em Minas, quem
quer investir está encontrando
um ambiente favorável”, avalia
o presidente da Jucemg, Bruno
Selmi Dei Falci. 

Para ele, os números positi-
vos refletem a orientação da
administração do estado, sob a
liderança do governador Romeu
Zema, de desburocratizar a ini-
ciativa empreendedora em Mi-
nas Gerais. 

Conforme o balanço, o Vale
do Jequitinhonha (21,01%), o
Noroeste (15,33%) e o Rio
Doce (10,21%) são, em termos
proporcionais, as regiões que
tiveram em setembro o melhor
desempenho em aberturas em-
presariais quando comparadas
com o mesmo mês do ano pas-
sado. Já em números absolutos,
as regiões que mais constituí-
ram firmas  foram a região Cen-
tral (3.004) - que abrange a ca-
pital, Belo Horizonte -, o Sul de

Minas (828) e o Triângulo Mi-
neiro (750). Outro dado positi-
vo apontado pelo balanço Juce
mg é que, em setembro, o nú-
mero de extinções  empresari-
ais (3.466) foi 5,92% menor que
no mesmo mês do ano passado
(3.684). Em relação ao acumu-
lado do ano, as baixas chegaram
a 37.267, variação de 5,14% em
relação aos mesmos meses de
2022 (35.442). 

O levantamento mostra ain-
da os municípios que mais abri-
ram empresas em setembro, com
destaque para Belo Horizonte
(1.742), Uberlândia (414), Con-
tagem (244), Juiz de Fora (205),
Montes Claros (148), Uberaba
(143), Betim e Divinópolis (am-
bos com 113), Governador Vala-
dares (103) e Nova Lima (87). 

O balanço da Jucemg consi-
dera empresas de qualquer por-
te, com exceção dos MEIs
(microempreendedores indivi-
duais), cujas inscrições são rea-
lizadas diretamente no Portal do
Empreendedor do Governo Fe-
deral, sem passar pelas juntas
comerciais estaduais.

(Sup.Central de Imprensa)

Jucemg / Divulgação

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

UNIVERSIDADE PEDE AJUDA DO PAPA
Durante a aula inaugural do Programa de Pós-Graduação

em Educação da UFOP,  na semana que passou, a reitora da
universidade, Cláudia Marliére, afirmou ter pedido ao Papa
ajuda para solucionar o problema envolvendo a Arquidiocese
de Mariana e a Universidade. Isso porque, o prédio onde fun-
cionam os cursos de História, Letras e Pedagogia, pertence à
arquidiocese da cidade. O prédio foi doado pela Igreja à
UFOP nos anos 80, em regime de comodato, válido por 30
anos. Entretanto, em 2003, antes do vencimento da data do
acordo, a Arquidiocese de Mariana entrou na Justiça para
pedir o fim do comodato e a devolução do prédio. (O Libe-
ral – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/9002/reitora-da-ufop-
afirma-ter-pedido-ao-papa-ajuda-para-solucionar-questoes-
envolvendo-a-arquidiocese-de-mariana

“OLERICULTURA NA PRÁTICA” EM CAXAMBU
O curso “Olericultura na Prática” foi realizado entre os dias

2 e 6 de outubro, sendo uma parceria entre a Central de Inclu-
são Produtiva, órgão da Secretaria de Desenvolvimento Soci-
al e a Diretoria de Agropecuária, órgão da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico. As aulas foram ministradas por
Evander Gonçalves Souza, Chefe da Central de Inovação da
Prefeitura de Caxambu com o objetivo de demonstrar a im-
portância da produção de hortifrúti para o enriquecimento do
cardápio da alimentação. (Jornal Panorama – São Louren-
ço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/curso-olericultura-
na-pratica-e-realizado-em-caxambu/

BARIÁTRICAS PELO SUS EM PATOS
Nesta quinta-feira, 12, foram realizadas as primeiras cirur-

gias bariátricas via SUS em Patos de Minas. Os pacientes, três
homens e uma mulher, estavam em acompanhamento há um
ano no Ambulatório de Obesidade, mantido pela prefeitura. O
tratamento está à disposição da população, através das Unida-
des de Saúde da Família. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/realizadas-as-
primeiras-cirurgias-bariatricas-pelo-sus-na-santa-casa/

CATAGUASES QUER ATRAIR NOVAS EMPRESAS
No próximo dia 8 de novembro, a Prefeitura de Cataguases

vai realizar um evento para promover o investimento de em-
presários no município. Trata-se do “Vem pra Cataguases, Vem
pra Minas”, que será realizado na sede da Energisa Minas Rio,
na Avenida Manoel Inácio Peixoto, Distrito Industrial. Esta-
rão presentes o prefeito José Henriques, representantes do
Gabinete do Governo do Estado de Minas Gerais, da Secreta-
ria Estadual de Desenvolvimento Econômico, Sebrae Minas e
do Invest Minas, empresários da região, entre outros. (Jornal
Além Parahyba – Além Paraíba)

http://www.jornalalemparahyba.com.br/2023/10/
cataguases-vai-realizar-encontro-para-atrair-novas-empre-
sas/

CARAVANA VAI ATENDER EM CAETÉ
Nos dias 21 e 22 de outubro, Caeté vai receber um impor-

tante projeto social promovido pelo Conselho Regional de
Odontologia de Minas Gerais (CRO – MG). A Caravana Res-
gatando Sorrisos vai trazer ações de promoção de saúde e tra-
tamento odontológico para Caeté, com a parceria da Prefeitu-
ra Municipal, para proporcionar atendimento odontológico
gratuito, inclusive de especialidades odontológicas para os
pacientes em acompanhamento pelo SUS. Ao todo são espe-
rados 26 profissionais voluntários, além da equipe de saúde
bucal do município e Secretaria de Saúde, que darão todo o
apoio necessário. (Jornal Opinião Caeté – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/caravana-resgatando-
sorrisos-vai-atender-em-caete/

CIDES-LESTE REALIZA EXPOSIÇÃO EM
CARATINGA

O Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Econô-
mico e Social do Leste de Minas (Cides-Leste), através da
equipe do Serviço de Acolhimento para Crianças e Adoles-
centes em Família Acolhedora, está realizando a exposição
“Olhos que acolhem”, no Fórum de Caratinga. As fotos ex-
postas são registros do cotidiano de crianças em acolhimento
familiar dos municípios consorciados, afastadas da família de
origem por medida de proteção. Retratam a vivência em lares
de famílias acolhedoras, cadastradas e capacitadas. Atualmente
o Cides-Leste possui 14 famílias acolhedoras habilitadas, cin-
co famílias acolhedoras em processo de habilitação e 14 ins-
crições. (Diário de Caratinga – Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/olhos-que-acolhem/

FORMIGA IMUNIZA QUASE 12 MIL ANIMAIS
A Secretaria Municipal de Saúde de Formiga, por meio

dos setores de Vigilância Ambiental e Epidemiológica, reali-
zou, de 1º de agosto a 29 de setembro, a campanha de vacina-
ção antirrábica deste ano. Nesse período, foram imunizados
11.923 animais, sendo 10.562 cães (zona rural e urbana) e 1.361
gatos (zona rural e urbana). De acordo com os setores de Vigi-
lância Ambiental e Epidemiológica, a prioridade de imuniza-
ção é para os animais da zona rural, por estarem mais suscetí-
veis a contraírem a doença. Na zona urbana, a campanha é
feita de forma preventiva e, anualmente, ocorre em dois sába-
dos, em pontos estratégicos, dentro do período estabelecido
pelo Ministério da Saúde. (Jornal O Pergaminho – Formi-
ga)

https://www.opergaminho.com.br/vacinacao-antirrabica-
campanha-imuniza-quase-12-mil-animais

Por Lucas Pordeus León

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Os incêndios no estado do
Amazonas somaram 1.664 fo-
cos de fogo ativos até essa
quinta-feira (12) identificados
por satélite, informou nesta
sexta-feira (13) o Ministério
de Meio Ambiente (MMA).
Para ajudar a controlar a situ-
ação, o Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recur-
sos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama) vai mandar
reforço de 149 brigadistas pa-
ra o Amazonas. Com isso, 289
brigadistas do Ibama devem
atuar contra os focos de fo-
go.  

Na avaliação da pasta, o
desmatamento acumulado no
estado, a influência do fenô-
meno El Niño e as mudanças
climáticas agravaram a seca
no Amazonas neste ano. Os
municípios amazonenses em
situação mais crítica são os de
Autazes, com 141 focos de
fogo, seguido por Careiro
 com 110.  

“Estamos vivendo situa-
ção de emergência climáti-
ca no Brasil”, afirmou a mi-
nistra do MMA, Marina Sil-
va em entrevista coletiva à
imprensa nesta sexta-feira,
Ela apelou para que a socie-
dade não realize mais quei-

Amazonas têm 1.664 focos de fogo e
Ibama manda reforço de brigadistas

Qualidade do ar está mais de 10 vezes pior que a recomendação da OMS

madas na região. O governo
ainda prometeu disponibili-
zar dois helicópteros para
combate aos incêndios no
estado.  

Ministra do Meio Ambien-
te, Marina Silva, durante en-
trevista coletiva sobre seca e
incêndios no Amazonas - José
Cruz/Agência Brasil

“É um cenário bastante
preocupante e que, portanto,
vai exigir do poder público e
da sociedade, de um modo
geral, uma ação de consciên-
cia ao que está acontecendo
no mundo. Não estamos vi-
vendo mais as regularidades
climáticas com as quais con-
vivíamos. Esse diagnóstico
foi feito há mais de 30 anos
de que esse momento chega-
ria e, infelizmente, ele che-
gou”, destaca a ministra.

Os focos de calor cresce-

ram 147% no mês de outubro
no estado do Amazonas se
comparado com o mesmo mês
de 2022. Outubro reverteu a
tendência observada até se-
tembro de redução dos incên-
dios no Amazonas. Se consi-
derado o acumulado de janei-
ro à 12 de outubro, houve re-
dução de 11,3% nos focos de
calor.  

O fogo tem tornado o ar da
região metropolitana de
Manaus (AM) extremamente
poluído. “A Organização
Mundial da Saúde (OMS) re-
comenda que a qualidade do
ar, no máximo, não ultrapas-
se 20 microgramas por metro
cúbico (µg/m³) e hoje estamos
com Manaus com 225 µg/m³,
então a situação é bem grave”,
afirmou o presidente do
Ibama, Ricardo Coutinho.  A
Fiocruz recomenda que a

população use máscara em
Manaus. 

CRISE HUMANITÁRIA
O ministro da Integração

e Desenvolvimento Nacional,
Waldez Góes, acrescentou
que o governo vai enviar a
quantidade de recursos que
forem necessários para com-
bater a crise humanitária no
Amazonas.  

“Nos colocaremos recur-
sos diretamente nos municí-
pios só para ajuda humanitá-
ria. Quanto aos recursos, é o
que for necessário de acordo
com os planos que estão sen-
do apresentados. Essa é a ori-
entação do presidente Lula.
Se for necessário ter uma
nova medida provisória para
atender a Amazônia, como já
foram feitas outras vezes, cer-
tamente o presidente Lula
fará”, afirmou o ministro, du-
rante a coletiva.  

Até o momento, 55 muni-
cípios já declararam situação
de emergência e outros 5 es-
tão em alertas e devem entrar
em emergência nos próximos
dias.

Há previsão de disponibi-
lização de R$ 30 milhões para
os municípios prioritários do
Amazonas, e mais R$ 35 mi-
lhões do Fundo Amazônia
para prevenção e combate a
incêndios na região. 

Reprodução
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AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Eletrônico n.º 008/2023, Tipo Menor Preço por lote, Obje-
to: “Registro de preços para futuras aquisições de Medicamentos REMUME
e Ordens Judiciais frustrados anteriormente para a Secretaria de Saúde
da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 26
de outubro de 2023 às 08:30 horas na Plataforma de Licitações AMM Licita
(www.ammlicita.org.br).
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na Platafor-
ma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Prefeitura Munici-
pal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às
11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adqui-
ridos. São Tomás de Aquino – MG, 11 de outubro de 2023. Daniel Ferreira da
Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

Um acidente envolvendo
uma carreta e uma motocicle-
ta deixou um homem ferido
na manhã de quarta-feira, 11.
O fato ocorreu na rodovia BR-
265, em São Sebastião do Pa-
raíso. A vítima precisou ser
hospitalizada.

Segundo informações ob-
tidas pela reportagem do Jor-
nal do Sudoeste, por volta
das 8h, os dois veículos se
colidiram na altura do KM

Colisão entre carreta e moto deixa
homem ferido na BR-265

Motociclista de Paraíso teve fratura grave na perna e precisou ser hospitalizado
654. De acordo com a Polícia
Rodoviária Estadual, tanto o
condutor da carreta, que car-
regava adubo orgânico, quan-
to o motociclista seguiam na
pista sentido Altinópolis a
Paraíso.

Em determinado momen-
to, o motorista do transporte
de carga teria ido um pouco
mais para o centro da pista
para, em seguida, acessar uma
estrada vicinal às margens da
via. O condutor da moto, en-
tão, tentou ultrapassar pela

direita, e acabou se chocando
contra o cavalo mecânico da
carreta. Com o impacto, o
motociclista, de 27 anos e que
reside em Paraíso, foi arre-
messado ao solo, sofrendo
uma fratura grave no fêmur
esquerdo, contusão no ombro
esquerdo e escoriações nas
mãos e pernas.

Uma equipe de resgate do
2º Pelotão do Corpo de Bom-
beiros foi até o local do aci-
dente e encontrou a vítima
caída no acostamento da via,

consciente e orientado. Ele foi
imobilizado e levado pelos
militares ao setor de Emer-
gências da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Paraíso. O con-
dutor da carreta não ficou fe-
rido.

O trecho onde ocorreu o
acidente foi isolado e sinali-
zado pela Polícia Rodoviária.
Estadual. A carreta envolvida
no acidente vinha de Itajaí, no
interior paulista, e entregaria
a carga em uma propriedade
rural de Paraíso.

Depois de passar por limpeza e pintura e após ataque novamente de pichadores,
Prefeitura coloca GCM para proteger a Praça de Esportes Mons. Mancini

FOTOS: Tadeuzinho

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há cerca de quatro meses
o Jornal do Sudoeste publicou
matéria com o seguinte títu-
lo: “ Vândalos picharam pa-
redes da Praça de Esportes
Monsenhor Mancini “. Pelas
fotos, leitores viram a lambre-
ca que os infratores apronta-
ram nas paredes externas e
internas desta popular praça
de esportes. A Prefeitura man-
dou apagar aquelas pichações
e efetuou um belo trabalho de
pintura na edificação.  Não é

que vândalos estão novamen-
te pichando as paredes do pré-
dio onde ficam as instalações
dos banheiros , tanto do lado
feminino e masculino?

Demorou, mas depois do
ataque, por volta de 16 dias
atrás a prefeitura mandou co-
locar na praça um Guarda Ci-
vil Municipal para por ordem
na casa e inibir o ataque de
desocupados infratores.  O
GCM presta ali este necessá-
rio serviço de proteger o
patrimônio público munici-
pal, iniciando o trabalho de

vigilância a partir das 7 horas
da manhã, encerrando seu tra-
balho às 15 horas.  Depois
deste horária fica sem guar-
da, e a praça novamente à de-
riva, “do jeito que o diabo
gosta”.

Outro detalhe que consta-
tamos nas dependências da
Praça, e que há uma tampa de
caixa de concreto arrebenta-
da com ferros expostos, tam-
bém uma trave de gol retira-
da e está com pontas de fer-
ros expostos, duas irregula-
ridades que podem oferecer

risco de acidentes com os
usuários.

Próximo da edificação dos
banheiros tem um monte de
detritos que deve ser de origem
de quedas de folhas e galhos
de árvores.  Concluindo, a Pra-
ça de Esportes Monsenhor
Mancini está precisando rece-
ber maiores cuidados, pede um
assíduo frequentador daquela
Praça Esportiva que tem um
valor imensurável para a prá-
tica esportiva , exercícios físi-
cos , confraternização e de
lazer aos seus usuários .

Pça de Esportes “Monsenhor Mancini”
precisa receber maiores cuidados

Por Ralph Diniz

Nesta semana, repercutiu
a informação de que a 2ª Vara
Cível da Comarca de São Se-
bastião do Paraíso, sob res-
ponsabilidade da Juíza Elisan-
dra Alice dos Santos Camilo,
determinou a suspensão ime-
diata das obras de pavimen-
tação da estrada que liga o
município ao distrito de Guar-
dinha.

A decisão de suspensão do
processo licitatório que viabi-
lizou a obra veio após suspei-
tas levantadas pelo Ministé-
rio Público quanto à real exis-
tência da empresa vencedora
do certame, a CTC. A Cetenge
Engenharia LTDA., que per-
deu a licitação é a reclamante
no processo. A magistrada,
com base nas informações
apresentadas, deferiu a solici-
tação, impondo uma multa
diária de R$ 10 mil ao muni-
cípio, caso não haja cumpri-
mento da decisão.

Além disso, em função do
papel do Ministério Público
como fiscal da ordem jurídi-
ca, foram solicitadas diligên-
cias a entidades diversas, in-
cluindo a JUCEMG (Junta
Comercial de Minas Gerais),
Município de Lagoa Santa/
MG, Município de Sete Lago-
as/MG, INSS e o Tribunal de
Contas do Estado de Minas
Gerais.

Justiça determina suspensão
das obras na estrada Guardinha

Juíza acata pedido do Ministério Público após denúncia contra empresa prestadora do serviço.
Prefeitura nega irregularidades e apresenta respostas

Procurado pela reporta-
gem na tarde de sexta-feira,
13, o prefeito Marcelo Morais
esclareceu que desde o início
das obras, a gestão municipal
enfrentou uma série de denún-
cias. Segundo ele, a contro-
vérsia atual gira em torno da
classificação da empresa ven-
cedora como EPP (pequeno-
médio porte), o que teria lhe
concedido vantagens durante
a licitação. Morais afirmou
que toda a documentação que
comprova a correção do pro-
cesso licitatório já foi
protocolada e que, tanto a
equipe jurídica quanto a téc-
nica do município, fizeram as
devidas diligências, concluin-
do pela regularidade da em-
presa vencedora.

A obra, que falta apenas
800 metros para ser concluí-
da, está temporariamente pa-
ralisada. O motivo, segundo
explicou o prefeito, é uma
pausa nas operações da usina
responsável pela produção de
massa, localizada em Muzam-
binho. “Estamos trabalhando
com afinco para resolver essa
situação o mais breve possí-
vel. A justiça pediu para pa-
ralisar até a análise das docu-
mentações, mas esperamos
retomar as atividades já na
próxima semana,” declarou o
prefeito. “O município e os
cidadãos não devem ser pena-
lizados pela não conclusão da

estrada. Temos confiança no
processo e na documentação
apresentada. Nossa expectati-
va é que a promotora de justi-
ça, doutora Manoela, e a
juíza, doutora Lisandra, tam-
bém reconheçam a integrida-
de de nosso processo,” com-
pletou Morais.

PROCURADORIA
TAMBÉM SE POSICIONA

Em resposta à justiça, a
Procuradoria-Geral do Muni-

cípio de São Sebastião do Pa-
raíso argumenta que a medida
proposta, de paralisação das
obras, traria sérios prejuízos ao
município. “Estamos falando
de um trabalho já quase fina-
lizado, com a base da estrada
totalmente preparada. Se for
interrompido agora, devido às
chuvas intensas que têm caí-
do, haverá um desperdício mi-
lionário dos recursos públicos.

O órgão ligado à prefeitu-
ra também disse que, após o

mandado de segurança pro-
posto pela Cetenge Engenha-
ria Ltda., o município se
prontificou a fornecer escla-
recimentos, expedindo ofíci-
os para diferentes setores re-
lacionados à obra. Os fiscais
da obra, em um dos relatóri-
os, detalharam que a maioria
das etapas da construção está
quase concluída, com 99% do
subleito, base e imprimação
finalizados. Apenas a capa
asfáltica, essencial para a

finalização, estava 59% con-
cluída.

Na manifestação, foi des-
tacado ainda que a municipa-
lidade já investiu R$ 4.290.
656,03 na preparação da es-
trada e a paralisação implica-
ria em prejuízos imensurá-
veis. “Não estamos apenas
falando com base em argu-
mentos e relatórios. Anexa-
mos fotos e vídeos dos trechos
que faltam para ser finaliza-
dos”, enfatizou o representan-
te da Procuradoria, Flávio
Henrique da Silva. “O que se
pede é razoabilidade e pru-
dência na decisão de parali-
sação. Caso seja mantida, os
prejuízos financeiros serão
enormes, e a população da
região será a mais afetada.”

Além disso, o município
deixou claro que não se opõe
à continuidade das investiga-
ções sobre possíveis irregula-
ridades da empresa CTC, res-
saltando que, se comprovadas,
o Município tomará as medi-
das administrativas cabíveis.

Finalmente, a Procurado-
ria-Geral solicitou que o Mi-
nistério Público analise os
novos documentos e argu-
mentos técnicos apresenta-
dos, buscando um parecer que
permita a continuidade das
obras, garantindo, assim, o
bem-estar da população e a
correta utilização dos recur-
sos públicos.

Reprodução
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1925

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

OPORTUNIDADES

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

ALUGO SALÃO DE FESTAS - “Sonho meu”
Capacidade para 48 pessoas sentadas, com pula-

pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530 litros,
microondas e ventiladores (TUDO NOVO). Com dois
banheiros. Localizado  na rua Dr. João Caetano, 681 -
Vila Mariana. Inorfamções: 99167-4154 ou 99120-8251

• FAÇO FRETE DE SAVE-
IRO: Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana, Re-
gina Miranda, tratar fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260 durante
a noite ou dia.

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, cozi-
nha, banheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quintal
com área de lazer na rua Cea-
rá 215 - Vila Helena. Tels: (19)
99234-7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com es-
critura e registro à 2,5km da Ro-
doviária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de testa-
da declive para os fundos com
55 MTS de comprimento. 3 chá-
caras juntas  próximo ao centro
urbano, podendo utilizar para
(criações de vaca leiteira e ou-
tros) Aceito troca por veículo 1.0,
4 portas, acima de  2020 minha
preferência. Negociar com
Carlos wtsp 31 99470-4220

• VENDO CASA EM FRAN-
CA: Terreno de 312m2, Parte
alta do Eden (perto do Fórum e
Unesp) 3 quartos, 1 suíte c/, Ar-
mários modulados, 3 banheiros,
Sala de estar ampla, Sala de jan-
tar, Cozinha, Piso de madeira na
sala e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/ 5
carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aquecimen-
to solar. Área gourmet  dispen-
sa, Sistema de segurança c/ cer-
ca, alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00. Es-
tudo troca por casa de menor
valor em Paraíso. Tel 16-98139-
1384

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte com
hidromassa-gem. 140m2. ZAP
99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória II
rua Vereador Alfredo Ribeiro,
ao lado do Jardim Bernadete,
medindo 11,33 metros de fren-
te por 24,30 metros de lateral,

IMÓVEIS

(293,18 m²). Tratar (35) 98429-
66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDE-RE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍCIO
COLINAS: com 3 quartos, 2 ga-
ragens. Somente a vista. Tratar
35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILEGI-
ADA: Rua João do Nino 265,
bairro California Garden, com
160m2 de area cons-truida, ga-
ragem para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2 ba-
nheiros, lavanderia, quintal. Tra-
tar direto com proprietário 35
99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-pou-
sada Embaúba, ainda montada
com todo mobiliário, só reabrir.
Com 06 suítes completas (três
com banheira de hidromassa-
gem e uma com deck de madei-
ra), 04 salas, 02 cozinhas uma
com fogão caipira forno e chur-
rasqueira internas, sala grande
refeitório, lareira, TV por assina-
tura, Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes simples
(uma com sala e cozinha), uma
salão próprio para restaurante ou
bar ou loja, com banheiro; pátio
de estacionamento para 10 veí-
culos, mais quintal (para expan-
são de mais suítes). Compre com
a Rejane Imóveis em São Sebas-
tião do Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miran-da Jorge em
Jacuí (35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo ca-
sarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO:
Cinza metálico, completo,
37.900 km, única dona,
todas as revisões na con-
cessionária.
R$ 115.000. Tratar com
Paulo - (35) 99966-6900
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por: SERGIO MAGALHÃES

Há quem pense que não há limites para a
F1. Mas há. E ele foi visto na noite escaldante
do Catar. As condições climáticas durante a
corrida foram brutais. Às 20h, momento da
largada, os termômetros marcavam 32ºC e
73% de umidade. Dos 20 pilotos do grid o
único que pode-se dizer que se deu bem foi
Carlos Sainz porque não correu! Sua Ferrari
teve vazamento de combustível antes da lar-
gada e não houve tempo para reparo. Assim,
sorte ou não, Sainz não sofreu os efeitos da
alta temperatura e umidade do ar no Circui-
to de Losail que diga-se, não estava prepara-
do à altura para receber a corrida, ainda que
pese uma reforma monstruosa no paddock
para deixar tudo às mil maravilhas. Mas den-
tro da pista… falo sobre isso mais adiante.

Logan Sargeant abandonou a corrida com
forte desidratação. Precisou ser amparado
nos boxes para sair do carro. Valtteri Bottas
disse que a corrida foi uma “tortura” e no
limite de ser aceitável. Yuki Tsunoda tentou
abrir a viseira do capacete para se refrescar
e encheu os olhos de areia; imagens de TV
flagraram vários pilotos abrindo o mínimo
possível da viseira, mas o ar que vinha era
quente. “Parecia que tinha alguém com o
secador de cabelo ligado na minha cara”,
disse George Russell que terminou em 4º
depois de cair para a última posição num
enrosco com Hamilton na largada.

O vento que soprou na sexta-feira e en-
cheu a pista com areia do deserto sumiu no
domingo. Alex Albon da Williams foi aju-
dado a sair do carro pelos mecânicos da Alfa
Romeo e foi parar no centro médico para se
recuperar de exposição aguda ao calor. Um
vídeo que circulou pela internet mostrava
Lance Stroll cambaleando ao deixar o
cockpit da Aston Martin totalmente desidra-
tado e também foi parar no centro médico.
O canadense disse que algumas vezes pen-
sou que fosse desmaiar dentro do carro.

Alonso reclamou que o banco do carro
estava muito quente e perguntou pelo rádio
se podiam jogar um balde d’água quando
parasse para trocar os pneus. Esteban Ocon
vomitou duas vezes no capacete. “Normal-
mente consigo fazer duas distâncias de cor-
rida mesmo em lugares quentes como
Cingapura e estou sempre bem. Mas no Ca-
tar, não. Não esperava que fosse tão difícil”,
disse o piloto da Alpine.

Charles Leclerc, da Ferrari, disse que os
pilotos precisarão conversar sobre isso para
não estarem nesta situação novamente. E até
o vencedor e agora tricampeão, Max
Verstappen, saiu do carro bastante abatido
dizendo que “foi uma das corridas mais difí-
ceis da minha vida”.

Como se vê, todos os pilotos estavam em
situação de risco. Imagine se algum deles
desmaiasse a mais de 300 km/h? E estamos
falando de atletas de elite. Os pilotos são

Relatos de um GP caótico
Divulgação / Williams

Logan Sargeant amparado com forte
desidratação devido ao calor e alta umidade

extremamente bem preparados fisicamente.
Para enfrentar a corrida normalmente mais
longa e desgastante do ano, o GP de
Cingapura, eles se preparam com bicicleta
ergométrica dentro de saunas. Mas todos
sucumbiram ao calor e à umidade do Catar.

A gravidade levou a Federação Interna-
cional de Automobilismo a emitir comuni-
cado em que prometeu tomar medidas para
evitar o que ocorreu no Catar. “Embora se-
jam todos atletas de elite, não se deve espe-
rar que eles compitam em condições que
possam colocar em risco a saúde ou a segu-
rança”, diz a nota.

Some-se tudo isso a uma falha estrutural
das zebras instaladas na pista, que deflagrou
minúsculos cortes nos pneus detectados pela
Pirelli, que por medidas de segurança obri-
gou os pilotos a não darem mais do que 18
voltas com cada jogo de pneus. E com a bor-
racha em bom estado pelo pouco número de
voltas, fez com que os pilotos andassem o
tempo todo de pé embaixo numa pista reple-
ta de curvas de alta velocidade onde o esfor-
ço só não era maior na reta dos boxes.

Não bastasse tudo isso, mais uma vez a
F1 foi banalizada com a famigerada regra
dos limites de pista. Só na corrida foram 51
voltas deletadas e várias punições de 5 se-
gundos por limites de pistas. Sergio Perez,
companheiro de Verstappen na Red Bull so-
freu três dessas punições. Já passou da hora
de a FIA rever essa regra que tem se tornado
uma chatice e motivos de insatisfações.

Calor, umidade, pilotos passando mal,
areia na pista, zebras que cortavam pneus,
excesso de punições, tornaram o GP do Ca-
tar caótico e o que menos se falou foi da con-
quista do tricampeonato de Max Verstappen
na sprint do sábado com cinco provas de
antecipação.

No próximo dia 17, terça-
feira, a Associação dos Municí-
pios do Lago de Furnas (Alago)
e o Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas
(Sebrae) se unem para realizar
o “Seminário do Turismo – De-
senvolvimento do Entorno do
Lago de Furnas”. Este evento
tem como principal objetivo de-
bater e impulsionar o trade tu-
rístico na região conhecida
como o “Mar de Minas”.

O seminário conta com o
apoio de importantes institui-
ções, incluindo a Caixa Econô-
mica Federal, Marinha do Bra-
sil, a Universidade professor
Édson Antônio Vellano (Unife-
nas) e a Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural de
Minas Gerais (Emater). Juntas,
essas entidades estão empenha-

Alago e Sebrae promovem
Seminário sobre

desenvolvimento turístico
no Lago de Furnas

das em fortalecer e promover o
turismo nessa região de grande
potencial.

O evento terá uma progra-
mação repleta de atividades e
discussões relevantes, incluindo
painéis com palestras ministra-
das por representantes da Cai-
xa, da Federação das Associa-
ções Comerciais e Empresariais
do Estado de Minas Gerais
(Federaminas), da Emater e da
Associação Brasileira de Bares
e Restaurantes (Abrasel). Serão
abordados temas que envolvem
o fomento, fortalecimento e
governança do setor, bem como
a integração e capacitação de
gestores e operadores no cená-
rio turístico.

Este seminário é parte de
uma série de ações resultantes
da parceria entre a Alago e o

Sebrae, com benefícios diretos
para os 52 municípios que com-
põem a Bacia Hidro-gráfica do
entorno do Lago de Furnas. Os
organizadores explicam que o
desenvolvimento do turismo
nessa área é de suma importân-
cia não apenas para o setor, mas
também para a economia local
e o bem-estar da população.

DETALHES DO EVENTO:
- Nome: Seminário do Turismo
– Desenvolvimento do Entorno
do Lago de Furnas
- Data: 17 outubro (terça-feira)
- Horário: 13h
- Local: Biblioteca da Unifenas
- Cidade: Alfenas – MG
- Informações: Para mais infor-
mações, entre em contato pelo
telefone 35 3292 3999 ou via e-
mail: alago@alago. org.br

Por Lucas Pordeus León
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Segundo dados do Sistema
Nacional de Transplantes (SNT),
do início de janeiro até 21/9, 59
crianças e adolescentes de até 17
anos receberam transplantes em
Minas. Considerando a lista de
espera para essa faixa etária no
estado, o número representa me-
nos de um terço das cirurgias
essenciais para salvar a vida dos
181 jovens que ainda aguardam
por um órgão ou tecido.

As doações continuam abai-
xo do necessário para assegurar
que meninas e meninos possam
continuar vivos. De 2019 a 2022,
foram realizados 282 transplan-
tes nesse grupo de idades - uma
média de 70 cirurgias por ano.

Nenhuma mãe pensa em per-
der seu filho na infância ou ju-
ventude. Decidir doar os órgãos
de uma criança ou de um ado-
lescente é poupar outras mães da
experiência da dor da perda, en-
quanto essa dor é sentida. Tati-
ana, Valeska e Neide são mães
que foram poupadas em razão
dos gestos de outras que elas
nunca chegaram a conhecer. Um
coração e dois rins doados per-
mitem que Maria Alice, 12 anos,
Maria Eduarda, 15 anos, e
Beatriz, 14 anos, tenham hoje
uma vida normal.

MARIA CORAJOSA
A fisioterapeuta e professora

de ballet Tatiana Aparecida
Figueiredo Camargos, 43 anos,
é mãe da Maria Alice, 12 anos,
também conhecida como "Maria
Corajosa". Com apenas 6 anos,
a menina foi submetida a um
transplante de coração, por ter
nascido com miocardiopatia
restritiva (doença que causa in-
suficiência cardíaca).

"Sempre fui a favor da doa-
ção de órgãos, mas não conhe-
cia o suficiente sobre o assunto.
Por isso, acredito que campanhas
de conscientização são o primei-
ro passo para o aumento das do-
ações", avalia. Tatiana ressalta
que usa sua rede social como ins-
trumento de ajuda para o proces-
so de esclarecimento das pesso-
as sobre a importância da doa-
ção de órgãos e tecidos. Além do
universo digital, também tem o
hábito de falar sobre o assunto
em seu círculo de amizades, no
trabalho e na família.

ORGULHO DA CICATRIZ
Segundo ela, Maria Alice é

grata pela doação recebida, tem
orgulho da sua cicatriz e entende
a importância dos transplantes de
órgãos e tecidos, bem como o
papel da doação para mudar a re-
alidade das pessoas que aguardam
por sua vez na lista de espera.

Tatiana fala da angústia vivi-
da ao longo da trajetória percor-
rida por sua única filha até o
momento da cirurgia. "É muito
difícil, o chão se abre. Maria es-
tava muito limitada: não podia
correr, brincar ou se exercitar",
recorda a mãe, mais de seis anos
após o transplante de sua "Ma-
ria Corajosa", realizado em ju-

200 crianças e adolescentes
esperam por transplantes de

órgãos em Minas
Doação representa esperança e perspectiva de futuro para famílias

nho de 2017. "Quando recebi a
notícia de que havia chegado a
vez do transplante dela, foi uma
mistura de sentimentos: alegria,
medo, angústia e gratidão. Nin-
guém morre para salvar ninguém.
Doadores são escolhidos por
Deus. Não é qualquer tipo de
morte e de pessoa que pode ser
doadora. Se houver essa oportu-
nidade, ajude outros a seguirem
vivendo. A morte pode ser
ressignificada através da doação",
completa Tatiana.

DEZOITO CIRURGIAS
"Estou sem palavras para re-

latar o que estou sentindo. Um
turbilhão de emoções. Enfim,
hoje, Maria Eduarda está sendo
abençoada com um rim novo,
uma nova vida e uma nova his-
tória. Estou aqui para agradecer
a Deus, a Nossa Senhora
Aparecida e aos pais da doadora
que, em um momento tão difícil,
resolveram salvar várias vidas".

Esse trecho, registrado em
18/11/2020, em uma postagem
na rede social da dona de casa
Valeska Rezende Porto, 52 anos
e três filhos, revela o sentimento
experimentado na data da reali-
zação do transplante de rim de
sua filha Maria Eduarda, a Duda,
hoje com 15 anos.

Duda foi diagnosticada com
doença renal crônica aos três
meses de gestação e nasceu pre-
maturamente aos seis meses,
após uma cesariana de urgência.
Até a realização do transplante
de rim, ela viveu, dos dois aos
11 anos, com apenas o rim es-
querdo, que tinha sua função re-
duzida a 30%. Foram 18 cirurgi-
as e 11 meses de hemodiálise até
o dia do relato acima.

Até o nascimento prematuro
de sua filha, Valeska revela que
nunca tinha ouvido falar sobre
doação de órgãos. A necessida-
de futura de um transplante para
Maria Eduarda a levou a pesqui-
sar e se aprofundar no assunto.
"Hoje vejo a importância da do-
ação de órgãos. Transplante é
vida. Precisamos conscientizar a
todos. Jurei à minha filha que le-
vantaríamos a bandeira da doa-
ção de órgãos. Duda fica triste
por saber que o número de doa-
dores cresce pouco", ressalta.

SONHO DOS
JOGOS OLÍMPICOS

Maria Eduarda começou a
praticar natação aos 3 anos e, aos
11, teve que interromper devido
às sessões de hemodiálise. Após
o transplante, ela recebeu auto-
rização médica para retomar sua
rotina esportiva. Seu sonho é
participar dos jogos olímpicos de
transplantados que serão realiza-
dos no ano que vem no Brasil e
nos Estados Unidos. A jovem
também quer competir no mun-
dial marcado para 2025 na Ale-
manha. Para tornar possível sua
participação, Valeska organizou
uma vaquinha virtual e já captou
52% do necessário para as via-
gens do ano que vem.

Atualmente, a adolescente
integra a "Liga de Atletas Trans-
plantados do Brasil". O convite
veio depois que membros da liga

assistiram a um vídeo na rede
social de sua mãe. Duda iniciou
no esporte por orientação da pe-
diatra que a acompanha, que su-
geriu a prática de uma atividade
física. Sua escolha foi a natação
e, desde então, se dedica a ela.

VALORIZAR E SALVAR
A advogada e professora Nei-

de Duarte Rolim, 50 anos, tem dois
filhos. Favorável à doação de ór-
gãos e tecidos, sua convicção se
formou a partir das campanhas
para a doação de sangue. "Sem-
pre cultivei atos de amor e doei
leite materno quando fui lactante".

Quando sua filha Beatriz, 14
anos, recebeu o diagnóstico de
insuficiência renal aos 8, com a
indicação de transplante, ela sen-
tiu a angústia de quem aguarda
por esse tipo de cirurgia. "A si-
tuação da minha filha reforçou o
fato de que precisamos uns dos
outros, inclusive para salvar vi-
das. Quando recebemos o diag-
nóstico da necessidade do trans-
plante, sofremos por ela ser tão
pequena e ter que passar por isso.
O sofrimento maior veio com o
início da hemodiálise, que a fa-
zia sentir muitas dores", argu-
menta Neide.

A advogada conta que a notí-
cia da doença de sua filha mobili-
zou seus familiares, amigos e alu-
nos que se ofereceram para fazer
o teste de compatibilidade. "Fo-
mos acalentados por um círculo de
amor que se formou em torno de
nós. Acredito que a tenra idade
comove mais as pessoas".

EMOÇÃO E GRATIDÃO
Os exames mostraram que

Neide era compatível, mas devi-
do a uma anemia, ela não era a
melhor opção. Após o primeiro
mês que Beatriz estava na lista
de espera, a advogada foi infor-
mada de que havia um doador
para a menina. No entanto, o rim
era pequeno e a cirurgia não foi
realizada.

Dois dias após, surgiu um
novo doador. "Minha filha era a
segunda na fila. Enquanto aguar-
dávamos o desfecho, ela acabou
quebrando o jejum pré-cirúrgico.
Me justificou, aos prantos, que
estava com medo de morrer. Para
nosso alívio, o rim foi para o pri-
meiro da fila. Vinte e um dias de-
pois, havia uma nova possibilida-
de de transplante. No dia seguin-
te, veio a confirmação e ela era a
primeira da fila. A emoção senti-
da por mim, familiares e amigos
equivale ao primeiro choro do
nascimento dela. Uma mistura de
emoção e gratidão", conta Neide.

MG TRANSPLANTES
A doação de órgãos e sua

destinação para transplantes é
coordenada, em Minas Gerais,
pelo MG Transplantes, da Rede
Fhemig, que é responsável pela
captação e distribuição de órgãos
em todo o estado, por meio da
central estadual de transplantes
(CET). Até o dia 26 deste mês,
mais de 6,5 mil pessoas aguar-
davam a oportunidade de rece-
ber um órgão e poder contar suas
vitórias como as três meninas.

(Sup. Central de Imprensa)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
14 de  Outubro de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

O SEMPRE-SUDOESTE/MG ofi-
ciou, na data de 26 de setembro deste
ano, o presidente da Comissão de
Revisão do Plano de Cargos e Carrei-
ras da Prefeitura Municipal de São
Sebastião do Paraíso a fim de enviar
a minuta do projeto para a análise
desta entidade sindical.

Cumpre salientar que é uma anti-
ga reivindicação da categoria a revi-
são da Lei Municipal 2.987/2002 (atu-
al plano de cargos e carreiras) a fim
de fazer várias modificações, tendo
em vista que o texto, além de defasa-
do, não cumpre sua finalidade que é

a de garantir o desenvolvimento na carrei-
ra dos servidores.

Ocorre que a atual legislação deixa a
critério da Administração a concessão de
promoção funcional aos servidores públi-
cos municipais, isto é, não há um interstício
fixado na lei para a efetivação da promo-
ção.

Vale lembrar que a última promo-
ção extraordinária deflagrada em 2019
demorou mais de 10 anos para acon-
tecer, causando grande prejuízo a todo
o funcionalismo público, devido a de-
mora e a discricionariedade na sua
concessão.

A promoção funcional consiste na as-
censão na carreira do servidor, subindo o

nível de uma classe para outra imediata-
mente superior, com o consequente aumen-
to de vencimento.

Além disso, dentro do quadro de servi-
dores, existem vários cargos que não pos-
suem nível de carreira ou que possuem
niveis insuficientes, causando verdadeira
estagnação salarial, deixando o funcioná-
rio sem qualquer perspectiva de desenvol-
vimento funcional.

Desse modo, o pedido do órgão de clas-
se é que esse projeto corrija tais injustiças,
ou seja, torne a promoção automática des-
de que atendidos os requisitos legais, bem
como seja aumentado os níveis de carreira
de forma equânime para todos os servido-
res.

Lado outro, os representantes
do Sindicato demonstram preocu-
pação, pois o projeto tem que ser
enviado à Câmara Municipal an-
tes do período eleitoral, uma vez
que é vedado aprovar projetos des-
sa matéria no referido período, ra-
zão pela qual pediu urgência no
envio.

Pelo exposto, o Sindicato aguarda
a resposta da Comissão, a fim de ser
enviada a minuta de projeto de lei para
análise e, posteriormente, seja reme-
tida à Câmara Municipal com a mai-
or celeridade possível.

SINDICATO SOLICITA ENVIO DO PROJETO DE
LEI DO PLANO DE CARGOS E CARREIRAS

PARA A CÂMARA MUNICIPAL
Bryan Felipe

FOTOS: Divulgação

Na noite de 13 de setem-
bro, na churrascaria Fogo
de Chão em São Paulo, ca-
pital, o Grupo Matsuda lan-
çou exclusivo para a im-
prensa o Mix Cerradão. O
blend é o consórcio das Bra-
quiárias Brizanthas Maran-
du, MG 4 e MG13 Braúna.
É a combinação desses di-
ferentes cultivares em uma
mesma pastagem. Suas ca-
racterísticas juntas formam
uma pastagem com maior
produção de forragem, de 12
a 15 toneladas de matéria
seca por hectare, por ano,
além disso apresenta exce-
lente qualidade nutricional,
de 9 a 12% de proteína.

O engenheiro agrônomo
da Matsuda, Pedro Henri-
que Lopes Lorençoni, apre-
sentou as vantagens do Mix
em uma palestra, o engenhe-
iro agrônomo e gerente co-
mercial da Incotec Hel-der
Barassa reafirmou a qualida-
de da tecnologia de incrus-
tação e a parceria de suces-
so que tem com a Matsuda
há mais de 15 anos. O clien-
te e amigo da Matsuda, que

Matsuda lança o Mix Cerradão
O Mix Cerradão é mistura das Braquiárias Brizanthas Marandu, MG 4 e MG13 Braúna

foi secretário da Agricultu-
ra e Abastecimento do esta-
do de São Paulo, Francisco
Jardim foi exclusivamente
para prestigiar o evento e
deu o seu relato sobre a uti-
lização dos produtos Matsu-
da em sua propriedade.

O Mix Cerradão possui
fácil manejo, rápida rebro-
ta, mais qualidade e melhor
distribuição ao longo do
ano, proporciona um gran-
de adensamento da área,
com maior quantidade de
plantas por metro quadrado.
É indicado para todas as
categorias animais, cria, re-
cria e engorda e gado lei-
teiro. Pode ser utilizado no
pastejo direto, pastejo dife-
rido e áreas de Integração
lavoura pecuária, pela sua
excelente cobertura de solo.

O Mix Cerradão é indi-
cado para solos de média a
alta fertilidade, é tolerante
as cigarrinhas das pastagens
e vem com toda a tecno-
logia Gold +, a evolução da
tecnologia Série Gold, alta
pureza, maior fluidez, mais
resistência aos impactos,

micamente, tratadas com
fungicida, film coating e
com a opção do inseticida,

além da mais nova tecno-
logia de revestimento com
menor liberação de pó, com

a qualidade, segurança,
confiabilidade e tradição da
marca Matsuda.

maior plantabilidade, e
mais eficiência no campo.
Elas são escarificadas qui-


